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Взгляд на прошлое и настоящее 

В феврале в нашем университете планируют провести известную в Минске выставку «Параллельные 
миры», которая организована информационным агентством БелТА и в январе стартовала в 

Национальной библиотеке, где её посетили более 8 000 человек. 

Мы изучили мнения экспертов об этом событии. 

  

Как рассказала генеральный директор БелТА Ирина Акулович, основу фотовыставки составили архивные 

кадры, которые отражают два мира: мир государства — созидание и развитие, и мир оппозиции — разрушение 
и деградация: «На выставке 17 плакатов, 17 размышлений о двух мирах и поводов задуматься. Подбирая 
фото для проекта, мы в первую очередь анализировали, что сделано в нашей стране властью за последние 
три десятилетия и что стало за эти годы с оппозицией. По сути, эти кадры — не что иное, как наша 
история, история Беларуси последних 30 лет, запечатлённых в моменте». 

«Выставка имеет большой общественный резонанс. И привлечение внимания к ней — это наш общий 
интерес, — отметил генеральный директор Национальной библиотеки Вадим Гигин. — Здесь мы работаем 

как субъекты гражданского общества». 

Со слов Сергея Мусиенко, директора аналитического центра ECOOM, если после посещения этой 

фотовыставки «у молодого человека возникнет желание расспросить родителей о том времени и узнать, 
как им жилось, это и будет одним из важнейших результатов проекта». 

Член-корреспондент НАН, доктор исторических наук, профессор Игорь Марзалюк заметил, насколько 

интересно сейчас, спустя годы, смотреть на архивные фото, которые отражают истинную суть процессов, 
проходивших в Беларуси. 

  

Как отметили в Национальной библиотеке, у многих посетителей особые эмоции вызывали архивные фото. 
Так, люди постарше вспоминали 90-е годы, а молодёжь с интересом сравнивала прошлое и настоящее. 
Поэтому подтверждаем: такая выставка — успешный и мобильный социокультурный проект. 

  

Подготовлено пресс-службой 

  

Ради мира 

  

Пятая в династии военных 

23 февраля в нашей стране отмечают День защитников Отечества и Вооружённых Сил, 

который по традиции считается праздником настоящих мужчин, но нередко военную форму на себя 
примеряют и девушки. 

В преддверии этого дня я побеседовала с Полиной Заброцка — курсантом военного факультета, 
продолжателем династии военных. 

  

— Привет, Полина! Расскажи, пожалуйста, в каком возрасте ты решила поступать на военный факультет 
и почему выбрала именно БГУИР. 

— Я решила связать свою жизнь с военным делом в 17 лет. Училась в Минске в обычной школе. В 11 классе 
сразу определилась, что буду поступать в БГУИР, так как считаю (да и не только я), что это ведущий вуз 
Беларуси по подготовке специалистов в области информационных технологий, а именно этому я хотела 
обучаться после окончания школы. К тому же, в БГУИР имеется военный факультет, и я по примеру папы и 
старшей сестры очень хотела стать военным специалистом в ИТ-сфере. Поступила на 
специальность «Инфокоммуникационные технологии» и учусь на 2 курсе. 

— Тяжело ли тебе как девушке даётся военная подготовка (в том числе и физическая)? Опиши, 
пожалуйста, свой стандартный рабочий день. 



— Поначалу, конечно, было непросто. Но со временем я привыкла, и теперь всё даётся намного легче. 
Приблизительный рабочий день обычно выглядит так: подъём в 6 утра, утренняя физическая зарядка, после 
которой мы собираемся на пары и наводим порядок в блоках общежития перед уходом; завтрак, затем в 
учебном корпусе у нас проходит либо информирование, либо строевая подготовка, после чего мы идём на 
пары; на 6-й паре обычно самоподготовка, затем ужин, и мы возвращаемся в общежитие. Там у нас есть 
свободное время перед просмотром новостей. После их окончания есть полчаса перед началом вечерней 
поверки, на которой пересчитывают личный состав, и в 22:00 отбой. 

— Где служили или служат твои родственники, в каких воинских званиях, какие награды имеют? 

— Мой папа, Заброцки Дмитрий Александрович, служит в главном финансово-экономическом управлении 

Министерства обороны в воинском звании «полковник». У него есть три государственные награды: медали «За 
безупречную службу» I, II и III степеней. 

Сестра, Заброцка Ксения Дмитриевна, в воинском звании «капитан» служит в одной из воинских частей 

нашей страны. 

Прадед, Бортник Иосиф Дмитриевич, был фронтовиком. Во время Великой Отечественной войны служил в 

56-м отдельном батальоне ПТР 50-й армии, а также в отдельном лыжном батальоне и в 1095-м полке 324-й 
стрелковой дивизии этой же армии. Был награжден орденами Красной Звезды и Отечественной войны I 
степени, медалями «За боевые заслуги», «За взятие Кенигсберга», «За взятие Берлина», «За победу над 
Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.» и многими другими. Он завершил военную службу в 
воинском звании «майор», в должности заместителя командира воинской части, был уволен в запас в 1961 
году. 

Второй прадед, Заброцки Николай Александрович, также являлся участником войны и служил в 

прожекторном батальоне в должности начальника системы «Прожзвук». Батальон располагался в деревне 
Зюзино и его задачей была противовоздушная оборона Москвы. Прадед был награждён медалью «За боевые 
заслуги». Он завершил военную службу в воинском звании «старший лейтенант», был демобилизован в 1946 
году. 

— Какой ты видишь себя через 5-10 лет? 

— К этому времени я вижу себя уже опытным офицером в звании «майор». 

— Что ты пожелаешь своим коллегам ко Дню защитников Отечества? 

— Всем желаю крепкого здоровья, успехов в службе, семейного благополучия и мирного неба над головой! 

  

Беседовала Елизавета Бычек, 

студентка 1 курса ФКП 

  

  

Навстречу юбилею 

  

Это было 20 лет назад 

2004-й — год 40-летия МРТИ-БГУИР — 

был очень насыщенным для нашего университета, самые значимые из этих событий, новшеств — в 
нашей подборке. 

  

 Постановлением министерства образования Республики Беларусь БГУР включён в Перечень 
учреждений, обеспечивающих повышение квалификации работников республиканских органов 
государственного управления и иных госорганизаций, в компетенцию которых входит 
обеспечение информационной безопасности. 

 Министерство образования Республики Беларусь провело аттестацию БГУИР и признало наш 
университет ведущим вузом в отрасли. 

 Закончено строительство учебно-лабораторного корпуса №7. 

 К 40-летию МРТИ-БГУИР вышло из печати научно-популярное издание «Белорусский 
государственный университет информатики и радиоэлектроники: история в биографиях 
ректоров, учёных, удостоенных почётных званий, лауреатов премий, профессоров, 
докторов наук: 40 лет (1964-2004)». 



 Контингент студентов всех форм обучения впервые превысил 10-тысячный рубеж:10407 человек. 
Подготовка кадров велась по 26 специальностям. 

 Объём НИОКР достиг 6,9 млрд. рублей. Выполнялось 17 зарубежных контрактов. Объём экспорта 
составил $ 2,74 млн. 

 В учебном корпусе №3 при финансовой поддержке ОАО «Приорбанк» открыта первая в вузах 
республики электронная библиотека. 

 Военный факультет начал подготовку кадровых офицеров в области связи для Вооружённых 
Сил Республики Беларусь. 

 Созданы: управление подготовки научных кадров высшей квалификации, 
управление международного сотрудничества. 

 Открыта новая специальность «Радиоэлектронная защита информации». 

 В рамках студотрядовского движения были впервые организованы 
волонтёрские и педагогические отряды. 

  

Страницы истории листал 

Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

  

  

 

 

  

ВЕСТНИК к единому дню ГОЛОСОВАНИЯ 

Первый форум для молодых избирателей 

1-2 февраля, в преддверии единого дня голосования в Минске прошёл Форум молодых избирателей. 

Это событие объединило молодёжь из различных регионов страны, которая на предстоящих выборах 
будет голосовать впервые. 

В первый день Форума его участники посетили Совет Республики, Палату представителей Национального 

собрания, Центральную избирательную комиссию, встречались с депутатами Парламента и членами Совета 
Республики, приняли участие в молодёжной шоу-программе «Беларусь будущего. Выбираем вместе!». 

На встрече студентов с председателем Совета Республики Натальей Кочановой спикер отметила: «Для 
каждого государственного органа очень важно работать с молодыми людьми, слушать и слышать их. При 
Национальном собрании Беларуси почти четыре года назад был создан Молодёжный совет, в который 
входят 138 ребят и девушек из каждого административно-территориального центра страны, в том числе 
10 человек представляют Минск. Ребята работают не на профессиональной основе». 

Наталья Ивановна пояснила, что эта структура создана для того, чтобы заинтересованные молодые люди 
могли погрузиться в специфику работы депутатов, членов Совета Республики, посещая заседания сессий, 
приёмы по личным вопросам, выездные Президиумы Совета Республики, экспертно-консультативные советы, 
советы по взаимодействию с местными органами власти. 

Во второй день Форума на базе Национального детского технопарка состоялась встреча молодёжи с 
министром образования Андреем Иванцом и председателем Центральной избирательной комиссии 
(ЦИК) Игорем Карпенко. 

Перед встречей, в разговоре с журналистами министр обратил внимание на то, что молодые люди готовы не 
просто принимать активное участие в общественно-политических процессах, происходящих в стране, но и 
желает видеть результат своего участия. Поэтому в рамках реализации сотрудничества Министерство 
образования и ЦИК реализуют план совместных мероприятий, направленный в первую очередь на тех ребят, 
которые хотят заниматься правовым просвещением, определить своё место в общественно-политической 
жизни страны. 

«И один из элементов такой работы с молодёжью — первый Форум молодых избирателей, — 
обозначил Андрей Иванец. — В нём принимают участие лучшие ребята, которые через три недели 

впервые сделают свой выбор, впервые проголосуют, для них это ответственно, волнительно, но самое 
главное — ожидаемо. Поэтому уверен, что такую практику мы должны сделать постоянной, возможно, 
ежегодной, потому что запрос от молодёжи очень высокий». 

Глава ведомства выразил уверенность, что самое главное — направить активность молодёжи в созидательное 
русло, а идей и энергии у них очень много. 



В ходе диалога были затронуты основные вопросы избирательного права, обсуждены новшества нынешней 
электоральной кампании, обозначена роль Парламента и местных Советов депутатов в реализации 
государственной политики Республики Беларусь, коснулись многих других актуальных вопросов внутренней и 
международной повестки. 

Председатель ЦИК Игорь Карпенко убеждён: «Очень важно сохранить единство страны, морально-
этические нормы, которые заложили наши предки, традиции, историко-культурное наследие. Молодёжь 
это очень тонко чувствует, даже по их вопросам это ощущается. Хочется пожелать, чтобы наша 
молодежь была такой же пытливой, целеустремленной, ответственной, профессионально 
ориентированной, как эти ребята, приехавшие сюда, чтобы мы могли в будущем передать бразды 
правления страной, государством в надёжные руки молодых людей». 

В кулуарах форума его молодые участники отмечали, что получили много информации к размышлению о 
порядке голосования и его актуальности в контексте протекающих процессов в общественно-политической 
жизни. Когда тебе 18 лет и ты впервые собираешься голосовать на выборах, такие встречи повышают 
ощущение значимости предстоящего события. Ну, а диалог вживую со спикерами — это информация из первых 
уст и новые эмоции. 

  

Диалоги об электоральном 

  

В нашем университете прошли и ещё продолжаются диалоговые площадки к единому дню голосования. 

В этом обзоре вспомним о некоторых из них 

  

6 декабря кафедра философии дала старт серии диалоговых площадок со студентами и работниками 
университета. 

Спикером мероприятия выступил доцент кафедры философии Виталий Шепетюк. В рамках обсуждения были 

рассмотрены ключевые задачи и вопросы, связанные с информированием студентов о подготовке к 
проведению выборов депутатов: Палаты представителей Национального собрания и местных Советов 
депутатов. 

Спикер обратил внимание участников диалоговой площадки на тот факт, что действующее законодательство 
содержит нормы, позволяющие молодым людям стать депутатами, например, местных Советов депутатов уже 
при достижении 18 лет, а депутатами Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь 
начиная с 21 года. Подобные примеры говорят об открытости избирательной системы нашей страны для 
инициатив молодых граждан. 

Мероприятие прошло в формате диалога, все присутствующие смогли высказать свои точки зрения, задать 
интересующие вопросы ведущему и участникам встречи. 

  

11 декабря состоялась диалоговая площадка «Права молодёжи и ответственность за будущее 

страны». 

Организаторами этого мероприятия выступили управление по воспитательной работе с молодёжью и 
студенческий совет БГУИР. На встрече обсудили ключевую роль молодого поколения в развитии страны, 
реализацию молодёжной политики в Беларуси, социальную поддержку молодых людей государством. 

Во время дискуссии вспомнили важные слова из обращения Президента Республики Беларусь Александра 
Лукашенко к молодёжи: «Вы выросли в новой, независимой стране… Вы — опора государства. От вас 
зависит его будущее. Его перспективы, экономический и интеллектуальный потенциал. Вы подаёте 
большие надежды, когда побеждаете на спортивных состязаниях, на научных форумах и олимпиадах, 
творческих конкурсах, принося почёт и славу для нашей страны. Государство открывает перед вами все 
пути. Мы делаем ставку на молодёжь, когда говорим об инновационном пути развития экономики, 
модернизации производства, обновлении руководящего корпуса на всех уровнях. Дерзайте, творите, 
достигайте вершин, но обязательно помните о социальной ответственности за страну, которая вас 
взрастила». 

В завершении мероприятия молодые будущие избиратели получили в подарок научно-популярное 
издание «Выборы» с актуальной информацией об избирательной кампании-2024 в Республике Беларусь. 

  

21 декабря прошла встреча мобильной группы Штаба молодого избирателя, который был создан в 
нашем университете в рамках подготовки к единому дню голосования. 



В состав группы вошли представители молодёжного крыла РОО «Белая Русь», БСЖ, профсоюза, БРСМ и 
студсовета университета. 

Начальник управления воспитательной работы с молодёжью Светлана Алексеева рассказала об основных 

этапах проведения электоральной кампании и её особенностях, а также о том, что в скором времени члены 
молодёжной группы проведут встречи со студентами на диалоговых площадках и кураторских часах. 

Штаб молодого избирателя функционирует по адресу: ул. П. Бровки 4, каб. 311. Телефон горячей линии: 293-
23-29. 

  

5 января состоялась конференция трудового коллектива. 

Представители университетского сообщества выдвинули Николая Бузина кандидатом в депутаты Палаты 

представителей Национального собрания Республики Беларусь. Николай Евгеньевич — видный 
представитель академического сообщества, доктор наук, профессор, автор 6 монографий, 3 учебников и более 
220 научных публикаций. 

  

С 17 января по 7 февраля на базах общежитий №4 и №1, а также на кафедре гуманитарных 
дисциплин прошли: час молодого избирателя на тему «Я — гражданин Республики Беларусь» и диалоговые 

площадки, спикерами которых выступили начальник управления идеологической работы, культуры и по делам 
молодёжи администрации Советского района г. Минска Андрей Ткаченко и депутат Палаты представителей 
Национального собрания VII созыва Сергей Дик. Обсуждались новшества электорального законодательства в 

Республике Беларусь и те правовые инструменты, которые реализуются в единый день голосования в процессе 
выборов депутатов. 

  

12 февраля наш университет посетил глава администрации Советского района столицы Сергей 
Хильман. 

Модератором этой встречи был ректор Вадим Богуш. В ходе своего выступления Сергей Анатольевич 

рассказал студентам и работникам о структуре Национального собрания нашей республики, о составе 
Всебелорусского народного собрания, о том, как в Советском районе идёт процесс подготовки к единому дню 
голосования, о мирных целях нашего государства на международной арене. 

Студенты задавали спикеру вопросы: о наиболее эффективных инструментах связи с молодёжью во время 
предвыборной кампании; о том, какими качествами должен обладать депутат; о возможностях голосовать для 
граждан Беларуси, находящихся за её пределами; о формах выражения для молодёжи нашей страны своего 
политического мнения. 

  

13 февраля спикером диалоговой площадки «Профсоюз за будущее страны» была председатель 
Белорусского профессионального союза работников образования и науки Татьяной Якубович. 

  

Татьяна Романовна рассказала о новациях на избирательных участках: так, опираясь на национальный и 
зарубежный опыт, было принято решение о запрете фото- и видеосъемки и выносе бюллетеней с территории 
участков. Внимание присутствующих также было акцентировано на том, что Центральная избирательная 
комиссия делает всё возможное для качественного проведения выборов депутатов в единый день 
голосования: «Проходит множество встреч, разработаны различные справочные сборники, в любое время 
можно обратиться на горячую линию. Кроме того, ЦИК пригласил международные организации, которые 
наблюдают за электоральной кампанией». 

В конце встречи были затронуты темы, близкие каждому студенту. Важно своевременно задумываться о 
будущем трудоустройстве и осознавать ценность поддержки, предоставляемой государством молодым 
специалистам. 

  

  

Точка зрения 

Артём Фещенко, 

доцент кафедры ПИКС, 

председатель Совета молодых учёных 



Приближающиеся выборы — это для нашего государства важное общественно-политическое событие, которое 
повлияет на дальнейший вектор развития страны. Мы как представители белорусского общества не 
можем равнодушно отнестись к данной электоральной компании, так как именно с этого года будем 
единовременно выбирать депутатов не только Палаты представителей Национального собрания, но и местных 
Советов депутатов, что накладывает двойную ответственность на нас как избирателей. 

Стоит отметить, что руководство университета организовало ряд профильных мероприятий, чтобы подробно 
рассказывать про этапы электоральной компании, проводятся встречи с представителями местной вертикали 
власти, депутатским корпусом, что вызывает особый интерес как студентов, так и работников университета. 

Все проводимые мероприятия по освещению электоральной компании на уровне государства, ведомств, 
учреждений позволяет нам подойти к единому дню голосования подготовленными избирателями, 
понимающими всю важности данного события. 

  

Иван Сидорук, 

студент 2 курса ФРЭ, 

председатель студенческого совета университета 

Для меня как для председателя студенческого совета единый день голосования имеет особенное значение. 
Это будет мой первый опыт участия в выборах, и я с нетерпением жду возможности приобщиться к 
формированию политической жизни страны. Недавно у меня появился ценный опыт в проведении диалоговой 
площадки по данной тематике. 

Я считаю, что каждый голос важен, и каждый из нас должен активно участвовать в выборах, чтобы 
обеспечить представление своих интересов. Призываю всех студентов принять активное участие в 

едином дне голосования, ведь молодёжь является опорой нации и играет незаменимую роль в формировании 
будущего страны. Участие в едином дне голосования даёт возможность студентам выразить свою позицию по 
важным вопросам и влиять на политическую ситуацию в стране. 

Надеюсь, мой пример будет вдохновлять других молодых людей использовать своё право голоса в единый 
день голосования. Участие в выборах — это не только право, но и обязанность каждого гражданина, особенно 
молодёжи, чтобы страна, в которой мы родились и живём, могла развиваться и процветать. 

  

Никита Прокофьев, 

студент 2 курса ФКСиС 

  

Участие в выборах — это проявление гражданской активности, ответственности и патриотизма перед нашей 
страной. Ваш голос определяет её будущее, направления развития нашего государства. Это возможность 
выразить своё мнение, влиять на политическую ситуацию и защитить интересы народа. 

Проявите гражданскую ответственность, примите активное участие и выразите свою волю! 

Голосование является основой демократии, позволяющей нам формировать общественное мнение и 
обеспечивать стабильность в нашей стране. Не упустите возможность влиять на политическое и 
социальное развитие, пусть ваш голос поможет создать лучшую Беларусь! 

  

Елизавета Бычек, 

студентка 1 курса ФКП, 

корреспондент газеты «Импульс» 

На мой взгляд, единый день голосования одинаково важен как для взрослых, так и для молодых людей, 
достигших избирательного возраста, поскольку и те, и другие являются полноправными гражданами 
Республики Беларусь. Участие в выборах является проявлением настоящей, а не фиктивной, 
гражданской позиции. 

Мне уже исполнилось 18 лет, и 25 февраля я впервые пойду на выборы депутатов, а в следующем году — 
Президента Республики Беларусь. Я горжусь тем, что у меня уже есть право голоса. 

Считаю, что мой голос важен, и даже от участия или неучастия в выборах зависит мир, процветание и будущее 
нашей страны. 

  

Подготовлено пресс-службой 



Использована информация 

пресс-центра Министерства образования, 

«Настаўніцкай газеты», 

Национального детского технопарка 

 

 

  

Молодёжь и наука 

  

Наука привлекает фундаментальными исследованиями 

  

Продолжаем представлять учёных нашего университета, которым на 2024 год назначена стипендия 
Президента Республики Беларусь (начало — в «Импульсе» №1 от 29.01.2024). Новый герой нашей 

рубрики — Вячеслав Минчук, младший научный сотрудник НИЛ 5.2. 

  

Я начал заниматься научной деятельностью на третьем курсе. Один из преподавателей нашей 
кафедры, Валентин Юрьевич Серенков, рассказал, что есть лаборатория, которая ищет студента-стажёра, и 
предложил мне попробовать туда устроиться. Тематика кавитации и ультразвука показалась мне 
интересной, и я начал понемногу уделять время науке. Сначала приходил в лабораторию во время форточек 
в расписании, либо после пар на час-два. Затем уделял науке всё больше и больше времени. На четвертом 
курсе была уже полноценная работа. Ну а дальше — написание дипломного проекта и последующее 
распределение в лабораторию. 

Направление моих исследований — это изучение кавитации. Кавитация — явление, возникающее в 

результате переменного давления: например, под воздействием ультразвука, в жидкости образуются и затем 
схлопываются газовые микропузырьки. Температура внутри пузыря может достигать нескольких сотен 
градусов, а иногда и тысяч. Схлопывание кавитационных пузырьков порождает ударные волны, причём 
довольно сильные. Так, например, разрушение гребных винтов судов происходит в основном из-за действия 
кавитации. Это явление широко применяется для очистки деталей от загрязнений и диспергирования 
порошков. Наша лаборатория специализируется на разработке приборов для измерения активности кавитации 
— кавитометров и датчиков кавитации. За участие в совершенствовании данного оборудования и некоторые 
фундаментальные исследования мне была назначена стипендия Президента. 

Больше всего меня привлекает поиск закономерностей в данных и обработка результатов экспериментов. 

Мне нравится работать с графиками, таблицами, рассчитывать статистические характеристики и на основании 
результатов находить причинно-следственные связи. Это больше относится к фундаментальным 
исследованиям. В прикладных исследованиях приятно, когда твои идеи и разработки применяются для 
решения реальных задач. Помимо дальнейших планов по совершенствованию наших приборов, надеюсь, в 
этом году у нас получится поэкспериментировать со сонолюминесценцией — явлением возникновения 
вспышки света при схлопывании кавитационных пузырьков. Также вызывает интерес внедрение машинного 
обучения в наши исследования. 

Из хобби — это спорт. Регулярно хожу в тренажёрный зал, в тёплое время года бегаю, люблю поиграть в 

настольный теннис. Иногда собираемся с друзьями и играем в настольные игры. Часть свободного времени 
уделяю на изучение чего-то нового. 

  

Подготовила Александра НОВИЦКАЯ, 

пресс-служба 

  

 

 

  

Наука перестала быть просто хобби 

В январе были определены победители конкурса достижений молодых учёных. 



Наш собеседник, младший научный сотрудник НИЛ 5.3 Никита Лушпа, 

набрал наибольшее количество баллов в категории «Научные работники». 

Научные интересы и планы 

— Какие исследования, разработки были актуальны для вас в последние 2-3 года? 

— Из последних проектов могу выделить исследования, связанные с перовскитами, в частности «Повышение 
эффективности преобразования энергии солнечных элементов на основе допированных перовскитных 
ячеек с транспортными слоями наноразмерной толщины из оксидов переходных металлов». На его основе 
можно реализовывать совершенно разные устройства, связанные, например, с энергонезависимой памятью и 
солнечными элементами. 

 — Какие основные результаты ваших исследований, которыми вы гордитесь? 

— Из того, что нравится лично мне, это результаты исследований особенностей морфологии плёнок анодного 
оксида алюминия на начальной стадии неупорядоченного роста. Нашей командой было установлено, что 
характерной особенностью такого роста является развитие трёх групп пор максимального диаметра и двух 
групп пор меньшего диаметра. 

— Какие планы и цели вы ставите перед собой на текущий год в рамках научной деятельности? 

— Основной целью на 2024 год могу назвать подготовку и защиту кандидатской диссертации. В настоящее 
время мне интересна «перовскитная» тематика, хотелось бы развивать это направление в Республике 
Беларусь. 

  

Пожелания для студентов 

— Какие советы вы могли бы дать студентам, начинающим свой путь в науке? 

— Стоять на своём. В современной науке ввиду большой конкуренции очень важно уметь отстаивать свою 
точку зрения и важность своих исследований. Именно студенты и молодые учёные приносят новый, свежий 
взгляд на уже устоявшиеся вопросы и позволяют сдвинуть их с мёртвой точки. Большинство состоявшихся 
учёных весьма консервативны и бывает непросто убедить их заняться новым направлением, особенно если до 
вас им никто не занимался. Многие ошибочно считают, что если им не очень нравится учёба, то и пытаться 
заниматься наукой не стоит. Но это совершенно ошибочное мнение. Да, вам могут не нравится конкретные 
предметы, вам, возможно, не подходит стиль изложения материала конкретным преподавателем, но при этом 
у вас может быть 

 свежий взгляд на мир и неисчерпаемый источник вдохновения для решения реальных задач, а именно это 
сейчас очень необходимо современной науке. 

— Какие ключевые навыки или качества, по вашему мнению, важны для успешной научной карьеры? 

— Для успешной научной карьеры нет конкретного списка навыков и ярлыков: таких, как «технический склад 
ума» для IT сферы. Перефразировав известное выражение, можно сказать «все таланты нам нужны, все 
таланты нам важны». В науке, как и в любом деле, важно лишь желание. Даже если нет уверенности в том, что 
вы хотите связать свою жизнь с наукой, я всё равно советую попробовать. В худшем случае вы получите 
незаменимый опыт, а в лучшем — станете одним из тех, кто делает жизнь окружающих людей намного лучше 
и понятнее. 

  

  

Принципы и мотивации 

— Что мотивирует вас продолжать заниматься наукой, особенно в контексте современных 
вызовов? 

— Наука уже давно перестала быть для меня просто хобби. Я уже слабо представляю себя в другом месте. А 
современные вызовы лишь подталкивают доказать себе и окружающим, что несмотря ни на что ты 
продолжаешь заниматься любимым делом. 

 — Есть ли у вас какие-то личные принципы, которые помогают в вашей научной деятельности? 

— Если ты что-нибудь делаешь, делай это хорошо. 

  

Беседовала Ирина Шикалова, 

студентка 3 курса ФИТУ 



  

  

Поздравляем! 

  

Юбиляры ФЕВРАЛЯ: 

Козлов Сергей Вячеславович 

Акимова Светлана Николаевна 

Дударенко Марина Борисовна 

Дерман Оксана Ивановна 

Снимщикова Людмила Михайловна 

Довгалюк Владимир Иосифович 

Шкода Валентина Ивановна 

Пилецкий Иван Иванович 

Василюк Людмила Ивановна 

Гриц Тамара Ивановна 

Петрович Галина Васильевна 

Татур Михаил Михайлович 

Круглов Сергей Николаевич 

Кошелевич Юрий Петрович 

Челышкина Марина Константиновна 

Скорочкин Владимир Иванович 

Капанов Николай Анатольевич 

Армоник Ольга Владимировна 

Молчан Лариса Владимировна 

Колтуновский Сергей Васильевич 

  

❄❄❄ 

Мой серый друг февраль, 

Ложится снег на лужи, 

И будто ты простужен, 

Но отгоню печаль 

От «завтра» и «вчера», 

От «хочется» и «нужно» — 

И вновь не будет трудно 

День вдохновить с утра… 

  

В. Бабич 

  

  

Я пишу 



  

Даниил Антошенко: «Мне нравится всё, что связано с творчеством» 

Зачастую люди с техническим складом ума находят в душе место и для литературного творчества. 

Это подтверждает Даниил Антошенко — студент 1 курса ФКСиС, один из победителей 

конкурса творческих работ, проведённого кафедрой общеобразовательных дисциплин. 

  

Я начал увлекаться поэзией ещё в начальных классах, просто от скуки стал придумывать четверостишья. 

Позже появились конкурсы творческих работ, и я решил поучаствовать в них. Мой первый конкурс был на 
русском языке, но так как в школе белорусская литература мне всегда нравилась больше, чем русская, дальше 
я принимал участие в конкурсах именно на белорусском языке. 

Вдохновение меня посещает в основном ночью. В это время какая-то особая атмосфера. А если над 

головой ещё и ясное звёздное небо, то просто замечательно! 

Я опубликовал 15 стихотворений в приложении «Поэзия», сохраняя анонимность. Пишу в основном стихи о 

любви, иногда философские размышления. Причиной этого стало самое эмоциональное событие, которое 
привело меня к наибольшей литературной активности, — я влюбился. Сейчас я иногда что-нибудь сочиняю, но 
не записываю. 

Мне нравится всё, что связано с творчеством. Помимо литературы я увлекаюсь рисованием. Рисую в 

Photoshop, Adobe Illustrator или на бумаге простым карандашом. 

БГУИР выбрал давно, когда понял, что хочу разобраться в устройстве компьютера (и подобной техники) 

изнутри. Из уроков физики я понимал, что любое устройство — это набор резисторов, конденсаторов и т.д., но 
я не знал, как оно обрабатывает сигнал и переводит в пиксели. Вот я и поступил в БГУИР на 
специальность «Компьютерная инженерия», чтобы ответить на эти вопросы. 

  

Беседовала Елизавета Бычек, 

студентка 1 курса ФКП 

  

Знічка 

Недзе знічка ляціць у нябыт… 

Чалавек ступае далей — не ў нябыт! 

Чалавек ідзе пакрысе, але ўпарта. 

А наперадзе Божая варта… 

Ён ідзе, не спяшаецца. Можа, 

Не туды Ён ідзе, куды гожа?! 

Ён ідзе, Ëн імкнецца далей, 

Не звяртае ўвагі на варту. 

Ён ступае ўжо весялей, 

Бо ўбачыў Родную Хату… 

  

Ў вачах Яго яркія зоркі, 

Хоць і меў Ён шлях дужа горкі. 

Ў грудзях Яго моцнае сэрца, 

Яно, жыва-пунсовае, б’ецца. 

Варта здзіўляецца: побач, 

Разам з ім так павольна ідзе 

Постаць ажно Хлебароба. 



Разам з ім Колас ідзе. 

Не знаëма ім гэтая Постаць, 

За якою імкнецца натоўп… 

  

Ўсё далей і далей ідзе Моладзь 

І вядзе за сабою Народ! 

  

Данііл АНТАШЭНКА 

  

Объявление 

  

Обособленное подразделение 

«Институт информационных технологий БГУИР» 

объявляет 

конкурс на замещение должностей: 

1. Старшего преподавателя кафедры микропроцессорных систем и сетей (0,5). 

Дата и адрес проведения конкурса: 21.03.2024, г. Минск, ул. Козлова, 28. Срок избрания — 5 лет. 

Квалификационные требования, предъявляемые к должности старшего преподавателя: высшее образование 
и наличие степени магистра (высшее образование и наличие научной квалификации «Исследователь», высшее 
образование и наличие учёной степени), стаж не менее 3 лет на должностях педагогических, научных 
работников либо высшее образование и стаж не менее 5 лет на должностях служащих, относящихся к 
категории «Руководители» или «Специалисты», работа которых соответствует направлению образования 
кафедры. 

2. Доцента кафедры информационных систем и технологий (1). 

Дата и адрес проведения конкурса: 25.03.2024, г. Минск, ул. Козлова, 28. Срок избрания — 5 лет. 

3. Доцента кафедры информационных систем и технологий (1). 

Дата и адрес проведения конкурса: 27.05.2024, г. Минск, ул. Козлова, 28. Срок избрания — 5 лет. 

Квалификационные требования, предъявляемые к должности доцента: высшее образование, учёная степень 
доктора или кандидата наук, наличие научных трудов или изобретений, патентов, стаж не менее 5 лет на 
должностях педагогических, научных работников, должностях руководителей или специалистов, работа 
которых соответствует направлению образования кафедры. 

Срок приёма заявлений — 1 месяц со дня объявления конкурса. 

 


